

# C.N.T. VIA LIBRE F.A.I.



SEMANARIO

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

Y DE LA FEDERACION ANARQUISTA IBERICA

A. I. T.

AÑO I

BADALONA, SÁBADO 28 DE NOVIEMBRE DE 1936

NÚM. 9

## ¡Pueblo cultiva tu inteligencia!

Hemos convenido en distintas ocasiones que la sincera y leal manifestación revolucionaria que hoy preocupa al proletariado español, es la virtud del momento, el valor de una nueva vida que pugna para abrirse paso en las llanuras inmensas de la libertad.

Y al contemplar las valiosas formas de la vida que nace, nosotros permanecemos en actitud observativa, por que sabemos que la clase trabajadora en el momento oportuno, sabrá dignificar una vez más su personalidad revolucionaria y además hará revivir en su alma la grandeza de su heroísmo. El momento que vivimos no debe de sufrir el más mínimo contratiempo, y la moral revolucionaria es el precioso tesoro de los pueblos, que con afán han acumulado un sin fin de conocimientos que en esta hora de lucha contra el odioso fascismo han puesto al servicio de la causa de la libertad.

Uno de los ejemplos más elocuentes es indudablemente la intervención interesada de las multitudes proletarias en el círculo de la organización de la nueva economía social. La firmeza y la convicción de las organizaciones obreras en su fecunda actuación, han logrado conquistar a las masas y encasillarlas por la senda del bien, cuyos sentimientos han enriquecido más y más el valor artístico del pergamino revolucionario, en el cual, están impresas con letras de sangre las palabras *Libertad y Justicia*.

Pero a través de la heroica cruzada de libertad que se está realizando, —menester confesar por encima de la moral y del estoicismo de todos los elementos; que existen unas doctrinas profundamente humanas que tienden a convertir a los pueblos en lugares de felicidad y de armonía, bajo la aurora de la libertad absoluta. Naturalmente, esas doctrinas comienzan a ser conocidas por los trabajadores, cosa que al aparecer la aurora de la revolución tuvimos ocasión de observar. Pero camaradas,



es preciso que os digamos cuales son las organizaciones que sienten y defienden esas ideas, esa moral y ese espíritu que hoy son la pesadilla de la canalla fascista.

En el campo de batalla se ha constatado la solvencia y la valentía de nuestros milicianos de manera general, pero a parte de las movilizaciones netamente políticas, hemos de decir y hemos de notificar sin eufemismos que los hombres de la C.N.T. y de la F.A.I. son precisamente los que profesan esas ideas de fraternal amor y de potencia constructiva. Este es sencillamente el problema que nosotros tenemos interés que lo conozca el pueblo, pero el pueblo todo, porque comprendemos que a pesar de ciertas tolerancias de carácter circunstancial, existe la necesidad de que el productor sepa y racione sobre futuras jornadas que la propia revolución creará.

A tal efecto, es conveniente que mientras luchamos en la retaguardia nos preocupemos de ir acumulando conocimientos libertarios en nuestra mentalidad a fin de que cuando llegue la hora de obrar de acuerdo con los ideales de la C.N.T. y la F.A.I. en toda su esencia constructiva y creadora, seamos los obreros unos perfectos elementos capaces de seguir la ruta que nos traza el pensamiento racional de la ciencia ampliada por la grandeza del Progreso.

Por lo tanto trabajadores, procuremos que nuestra personalidad se supere infiltrando en la cultura y en nuestras actividades cotidianas, la voluntad de saber y el interés de vencer. No acaudemos cuando se trate de crear un nuevo mundo, no nos detengamos en medio del camino y tengamos valor y aliento para conquistar la cumbre de la montaña y en ella clavar la bandera roji-negra símbolo de la libertad que nosotros protegamos y que indiscutiblemente ha de vivir el pueblo.



Los momentos del entierro de nuestro camarada Durruti



(Foto Franquero)

# MOVIMIENTO SINDICAL Y ANARQUISTA

## Trabajadores, unámonos todos para aplastar al fascismo europeo

No cabe duda compañeros, es de todo punto indispensable ponerse de acuerdo con todos los hombres de sentimientos liberales de todas las naciones europeas, en vistas a hacer desaparecer de una vez para siempre, al monstruo de cien cabezas, que responde al nombre de fascismo. Hay que olvidar por completo, toda clase de política, por ser ésta, la que nos impide poderemos entender y unir. Hay que deslindar los campos y darse cuenta, que para llegar a la meta de nuestras justas aspiraciones, no puede haber más que dos bandos, esto es; fascistas y antifascistas. Tened presente compañeros, que la lucha que actualmente sostiene España, contra el fascismo internacional, es de vida o muerte para todas las naciones que forman Europa; por lo tanto, entendemos, que todos los que se den cuenta de la barbarie y esclavitud que está poseído el régimen fascista, ha de ingresar sin reservas, en el gran ejército antifascista, aportando la solidaridad moral y material, a la gran obra de redención humana, que supone el aplastamiento total del odioso y odiado fascismo. Este es tan inhumano y bárbaro, que a pesar de que el pueblo español y su legítimo Gobierno, no han tenido ni la menor rozadura con las naciones que impera dicho régimen, hacen caso omiso de tratados internacionales y abastecen de toda clase de armamentos y combatientes, incluso millones de pesetas a los traidores de su propia patria.

Ante este atropello tan monstruoso y fuera de toda razón humana ¿que actitud han de tomar, los proletarios de toda Europa? En primer lugar, desterrar toda clase de política, de vuestros respectivos pueblos; pues esta no hace otra cosa, que dividir a los hombres, formando muchos grupitos.

En segundo lugar, hay que procurar por todos los medios, presionar a vuestros respectivos gobiernos, en el sentido, de que ya que los gobiernos fascistas, proveen de todo lo necesario a los rebeldes, ellos, los Gobiernos democráticos, han de surtir a los leales, de idéntica forma, que lo hacen nuestros enemigos.

En esta lucha, no puede ni debe evadirse nadie; no puede haber término medio, ni neutrales; pues si todos no ponemos nuestro grano de arena, al gran edificio de la Libertad, y nos esforzamos en vencer a nuestro enemigo común, seremos arrollados por la ola fascista, que nos conducirá, al caos más espantoso que ha registrado la Historia.

Tomad como ejemplo proletarios de toda Europa, a los milicianos españoles; que a pesar, de no disponer, de los medios de guerra que cuentan nuestros adversarios, no solamente no pierden un palmo de terreno, sino que a diario, de la defensiva, pasan a la ofensiva, batiendo al enemigo, en cuantas ocasiones se presentan.

Impedid con energía, que los armamentistas de vuestras respectivas naciones, surtan de máquinas guerreras, a los fascistas españoles; tened en cuenta, que la derrota nuestra, sería vuestra derrota, y a base de esta gran verdad, decididos a formar el bloque proletario internacional; única forma, de hacer desaparecer del Universo, el régimen más criminal, asesino, e inhumano, que ha existido en el mundo.

El mil veces maldito, dictador Mussolini, pretende repetir en España, el crimen de lesa humanidad, que llevó a cabo en Abisinia con todos los agravantes; en su contra; pero el pueblo español y demás proletarios del resto de Europa, no consentirán que este monstruo, nos arrebathe la victoria, la cual significa, para la humanidad toda; la implantación de un régimen de paz, amor y libertad; haciendo desaparecer las fronteras y considerando a todos los hombres del Universo, como hermanos; aboliendo la propiedad privada y la explotación del hombre por el hombre.

Aprestémonos todos, como un sólo hombre, a la lucha y hagamos morder el polvo a los fascistas, que no pretenden otra cosa que retrotraernos a los tiempos de la esclavitud mas inicua y bárbara que se ha conocido en el mundo.

S. COMAR

## No solo de pan vive el hombre

La cultura es el alimento espiritual de que se nutre el hombre que aspira a su propio mejoramiento para ser más útil a la colectividad. Sin cultura no es posible la comprensión entre los hombres. Sin cultura la esclavitud de los pueblos sería eterna. En fin, la cultura es indispensable para hacer que plasmen en realidad nuestros ideales libertarios y sin ella la felicidad no es posible.

Identificados con estos principios, creo que podemos dejar bien sentado, sin temor a equivocarnos, que el me-

dio más práctico y sencillo para hacer acopio de conocimientos y por tanto de ir paulatinamente aun enriquecimiento cultural, es el libro.

El libro en manos de todo hombre sediento de beber en la fuente de la verdad, es el instrumento más eficaz para afianzar de una manera sólida e indestructible, la verdadera civilización que comienza con esta nueva sociedad que todos los hombres de conciencia y espíritu libres anhelamos y que se está amasando con sangre proletaria.

## SINDICATO UNICO MERCANTIL

Comunicamos a todos nuestros asociados que la asamblea general anunciada para el pasado domingo, día 22, que tuvo que suspenderse con motivo del encierro de nuestro inolvidable camarada DURRUTI, tendrá lugar mañana DOMINGO, DIA 29, a las nueve y media de la mañana, en el local de los Sindicatos del Vidrio y Metalurgia (Prim, 110). Esperando asistiréis todos, os saludamos.  
LA JUNTA Badalona, 25 Noviembre de 1936.

Lamentablemente el amor a los libros está muy poco arraigado en nuestro país. No vamos a analizar aquí, para no extendernos en demasía, las causas por las cuales el libro no se ha popularizado en Iberia. Solo afirmamos que uno de los motivos primordiales de que sea España una de las naciones donde menos preponderancia tiene el libro, es el elevado precio a que siempre se ha vendido.

De ahí que tan solo unos pocos y todavía a costa de muchos sacrificios y privaciones hayan podido hacerse con un número determinado de libros. Aun cuando no deja de ser conveniente que cada cual procure por sí mismo constituirse una biblioteca por modesta que sea, no hay que perder de vista que si no se procede a dar facilidades para el adquisición o para fomentar su lectura a quienes casi puede decirse que ignoran la existencia de los libros, no podremos vanagloriarnos nunca de haberlos popularizado.

La lectura de un libro, de un buen libro —hay que seleccionarlos— es indiscutiblemente de efectos opuestos en absoluto a las tertulias de café. Todos los hombres conscientes tenemos la obligación ineludible de acabar con el predominio que sobre las masas ejercen el bar y el cabaret, inculcando en la mente de todos los trabajadores que el importante papel que están jugando y han de jugar en la Historia de la humanidad, exige de ellos un mejoramiento intelectual, una preparación moral, que solo con los libros adecuados les será factible conseguir.

Partiendo, pues, de esta base sugiero la creación de Bibliotecas en todos los Sindicatos de cada localidad, estableciendo, para ayudar al sostenimiento de las mismas, una cotización especial.

Para llevar esto a la práctica, sería conveniente hacer un llamamiento al pueblo en general, a fin de que todos aportásemos nuestro concurso, contribuyendo cada uno en la medida de sus posibilidades.

Es de desear y espero que esta iniciativa que dejo esbozada, sea favorablemente acogida por quienes pueden convertirla en una tangible realidad.

J. P.

## Asamblea-Miña organizada por la C. N. T.

Presidida por la Federación Local, tuvo lugar el pasado viernes día 26, una Asamblea-Miña en el Cine Victoria, con el fin de dar a conocer al pueblo de Badalona sus proyectos, elaborados por el Ramo de la Construcción el proyecto ratificado y votado por el Ayuntamiento. En dicho proyecto se expresa la forma de colectivizar la riqueza urbana.

Hicieron uso de la palabra los compañeros siguientes: José Alpeuz y José Martínez, por el Sindicato de la Construcción; Vicente Soler y Ramón Martínez, por la Federación Local de Sindicatos Unidos (C. N. T.). Los ruegos, con elocuencia expusieron la magnitud de dicho proyecto y la atención que debían prestar todos los trabajadores a fin de poder ir, en solidaria ayuda, a la realización de una obra que a todos ha de favorecer, ya que con dicha obra, mejorarán nuestras viviendas y el embellecimiento de nuestra querida Badalona será una realidad.

La Asamblea-Miña se desahizó con la mayor armonía a pesar de que hubiese en la misma algún inadaptable al bien general, y contó que nos referimos precisamente, a los que solo desean el bienestar particularismo propio, como allí lo demostraron, desgraciadamente, algunos de los individuos asambleístas que hicieron uso de la palabra.

Con un entusiasmo indescribible y por unanimidad absoluta se aprobó el proyecto sin corrección alguna.

## De la conferencia dada por Pellicer, el día 20 en el Ateneo de la Salud

En la hora indicada la sala de actos del Ateneo Obrero de la Salud, estaba totalmente llena.

El compañero Viviano que preside, dice que la comisión de propaganda y cultura, siguiendo un camino trazado, ha organizado este acto. Seguidamente hace la presentación del compañero Pellicer, cuyo camarada pasa a desarrollar el tema: «Comunismo libertario y su finalidad».

Empieza diciendo que debemos preocuparnos ya, de que cuando termine la actual contienda, sepamos la forma en que tengamos que regirnos. Dice que el 19 de Julio los anarquistas salieron por convicción propia y muchos otros para defender el derecho a existir. Pasa a definir lo que son las organizaciones específicas y la C. N. T. Define la contienda social-económica, afirmando que es lo que hace indefinida la vida de los pueblos. Afirma que para llegar a la Anarquía es preciso primero pasar por un comunismo libertario. Glosa significativamente las enseñanzas del comunismo libertario, afirmando que sus bases por lo sencillas que resultan son difíciles de cumplir. Trabaja para comer. Consumir lo necesario en todos los aspectos de la vida y producir lo que cada cual sea capaz. Después de extenderse en otras consideraciones que mantuvieron en constante interés al numeroso público allí congregado, termina con un canto profundo y sentido al amor libre.

Seguidamente el compañero, Presidente después de dar las gracias a los asistentes, cierra el acto que resultó brillantísimo.

El mundo rueda y quien intente detenerlo será aplastado y el mundo seguirá rodando

## Ofro

Var...  
los me...  
estas ár...  
de Arago...  
m. llin...  
lamente...  
dad de...  
nombre...  
agarrar...  
har el e...  
premo...  
ción pa...  
inefcaz...  
traído...  
contra...  
que ve...  
camara...  
purito...  
bre la...  
que so...  
mandé...  
cer el...  
blos qu...  
mismo...  
que ha...  
turales...  
ponien...  
obra, p...  
peren...  
y tener...  
moment...  
decimos...  
la plen...  
hombres...  
bre mis...  
bre mis...  
sión de...  
do a e...  
material...  
nada de...  
Esto es...  
conciencia...  
lidad. D...  
librarse...  
material...  
mos en...  
y su fan...  
absoluta...  
concierto...  
como pr...  
Al fin v...  
situación...  
plato m...  
Faret...  
de Pins...  
de once...  
llano, e...  
cinco m...  
centeno...  
y hlo em...  
ción co...  
los cues...  
yor de...  
de cultura...  
lleaban...  
privaciones...  
trabaja...  
hastante...  
tado, al...  
Los pro...  
eran des...  
los habitan...  
plodomio

## Amor,

# A nuestro hermano Durruti

## Necrología

El movimiento anarco-sindicalista ha perdido, sin contar con los anónimos, en poco tiempo, a cinco de sus mejores hombres. Primero, poco antes del movimiento iniciado en nuestro país, el 19 de julio la Prensa de Madrid nos trae la triste nueva de la pérdida del joven, inteligente luchador, V. Ordoñ Fernández. Después, al iniciarse los primeros combates de la lucha, nuestro querido compañero Casca es víctima de su amor a la causa del pueblo, en las calles de Barcelona, acerbillado a balazos su cuerpo, por los mercenarios enemigos de las libertades. Días más tarde nuestra Prensa nos habla de la dolorosa muerte del compañero por todos llorado Isaac Puente, víctima de la bestia fascista. Isaac Puente era conocido en nuestros medios como un ferviente propagador de las ideas de libertad y de amor hacia todos los seres, al servicio de los cuales puso siempre su experiencia científica como médico. Otro caso análogo es el de los hermanos Alcarro, médicos al servicio de los oprimidos, víctimas también del furor de esta ola salvaje.

Y hoy nuestro querido por todos, **Buenaventura Durruti**, cae que sea víctima del plomo asesino, en la defensa de la capital de la República, blanco más propicio por los eternos traidores, para presentarse delante de la opinión internacional, como los verdaderos dueños de España. Se pierden con él una de las figuras más destacadas del actual movimiento, tanto en el campo de la lucha, como en el de las ideas. Pero, a pesar de todo, y por encima de todo, triunfaremos venciendoles una vez y para siempre.

Vuestro recuerdo impulsará nuestro ánimo combativo. El pueblo sabrá dar su merecido a los culpables, y vuestros lugares, tanto en el terreno de las ideas, como en los campos de batalla, será ocupado por nuevos hombres que, como vosotros, caros amigos, sabrán dar ejemplo al mundo entero de su valor, animando a todos los subyugados a que se revelen contra todas las tiranías

que la tierra os sea leve.

MANUEL L. BLANCO

## Mientras le dan sepultura

Comarada! En este momento, mientras el pueblo en masa te rinde tu último suspiro; yo, postrada mi frente cabizbaja sobre una mano y la pluma sobre la otra; y con mi pensamiento puesto en tu rostro, te dedico estas líneas con objeto de evitar un colapso epiléptico, degradación de mi físico, que podría ocasionar mi presencia en la manifestación de duelo que en estas horas el pueblo te está tributando.

Si así como hoy el pueblo tiene el

pensamiento puesto en tí, sigiera el rumbo de tu pensamiento que llevabas trazado; pronto, muy pronto, llegaríamos a cumplir el anhelo que tu descalzas, así como los que junto a tí, hemos luchado siempre. Pero descanza, descanza compañero, que si no con la nobleza y firmeza que hasta la fecha tú has luchado; seguiremos luchando en la que nuestras fuerzas nos permitan, para cubrir el hueco que has dejado.

Por la degradación de la pasada sociedad y por mi inocencia; en otros tiempos pasados te hubiera dicho adiós; hoy, con mi corazón herido por tu muerte y mi pensamiento puesto en el anarquismo, te digo; seguirá tu camino, la Anarquía.

E. MARIN JAUREGUI

## Durruti ha caído, sigámos su ejemplo

Durruti ha muerto en el frente de batalla. No podía ser de otro modo. Durruti era un hombre entero y consecuente que lo dió todo en aras de la libertad y de las reivindicaciones proletarias.

Por tanto a hacer historia de su vida preñada de sacrificios y heroísmos, pues de todos es harto conocida la incansable acción revolucionaria llevada a cabo tan prodigiosamente por nuestro camarada Durruti.

No son estos tampoco momentos para inútiles y estériles lamentaciones. Vivimos horas de acción intensa y en ella hemos de poner nuestro mayor empeño y entusiasmo.

El mejor homenaje que podemos ofrecer a la memoria de Durruti es imitarle y ganar la guerra, destruyendo al fascismo de una vez para siempre. Si no lo hiciésemos así, no seríamos dignos de llamarnos compañeros de Durruti ni de pronunciar su nombre.

Que no se alegre la reacción hispana e internacional. Para nada ha de servirle la muerte de Durruti. De Durruti hemos perdido el cuerpo, la materia, pero su espíritu vive y perdura entre nosotros. Puede tomar nota de ello la horda canalla y criminal que intenta retrotraernos a los tiempos feudales. Ahora más que nunca hemos de redoblar nuestro ardor revolucionario. Estamos pagando a muy alto precio nuestra libertad. Nuestros camaradas más queridos nos han sido arrebatados en esta titánica lucha. Pero lo que nada de cuesta, nada vale. Sin grandes sacrificios no se pueden obtener grandes cosas.

Sigamos, pues, el ejemplo de Durruti que es la mejor manera de vengarlo y la victoria final no se nos resistirá mucho tiempo, desenterrando definitivamente de nuestro país la inmundicia y la ponzoña representadas por la vil gentuza fascista.

JUAN PINOL

**Palabras pronunciadas en la Emisora de la RADIO BADALONA por el compañero Ribal Robert, Secretario de la Federación Local de Sindicatos Unicos, con motivo de la muerte de nuestro inolvidado camarada, Buenaventura Durruti, el pasado sábado día 21**

No somos idólatras, porque la idolatría representa la negación del ideal anárquico que nos informa, pero si que hemos de rendir un tributo sincero de admiración, al valor y a la inteligencia del hombre que ha sabido sobresalir tan dignamente de la masa y aún de las vanguardias revolucionarias, que formamos los que luchamos por el bienestar colectivo, y Durruti fué uno de ellos, Durruti con su actuación valerosa e inteligente y sin tacha, ha sido uno de los mejores puntales del anarquismo español.

Este es ya el segundo compañero de gran valía, que la bestia fascista nos arrebató, es otro de los muchos compañeros que han caído para no levantarse más, en el transcurso de esta ruta de titanes, en el paso de este camino tan lleno de obstáculos y dolores espina, en las cuales nos dejamos jirones de nuestro corazón.

Ha muerto Durruti ayer noche cuando nos dijeron oficialmente que nuestro entrañable camarada había muerto, el corazón se nos rompió a pedruzcos, el alma nos quedó incrustada y un nudo en la garganta nos hizo la voz ronca, y ¡porque no decirlo! yo mismo sentí tanta pena y rabia al mismo tiempo, que mis ojos lloraron, pues recordé aquel hombre, aquel amigo de todos, tan brusco al parecer y tan blando en su intimidad, que ya nunca más podremos hablarle ni abrazarle, pero... no nos dejemos llevar por el sentimentalismo, la realidad es otra, la realidad es cruda, tanto, que a muchos nos ha pesado muchísimo, no obstante, nuestros ánimos no descaerán, lo que al parecer sería un desaliento para los que estamos encuadrados en las gloriosas filas de la C. N. T. y de la F. A. I., será un debilitamiento de nuestro ímpetu y más, del ímpetu de nuestros milicianos, que indudablemente, sabrán vengar la muerte de Durruti, que tan bien les dirigía en la lucha contra el fascismo.

Ha muerto Durruti ¡ah! pero Durruti vivirá siempre en nuestro corazón, Durruti ha muerto, pero no su valor, no su ideología, porque este compañero supo inculcar en el espíritu de los compañeros que tenía a sus órdenes, todo su arrojo, todas sus ideas y estos, emulando al Durruti que nunca morirá, sabrán combatir con más saña aún, contra los que tan cobardemente han arrojado la vida de uno de nuestros mejores camaradas.

La noticia ha causado enorme emoción, tristeza inmensa y rabia inculcable, al pensar que un luchador tan formidable tuviera que morir por gentes sin entrañas que tuvieron la vania pretensión de hundirnos en un régimen de prohibida esclavitud, y por esto gritamos bien alto el que la muerte de Durruti no significará el desánimo, la desorganización de los que luchaban a su

lado, al contrario, los Aguiluchos de la F. A. I. y las Águilas de la C. N. T. afilarán aún más sus garras y sus picos y arremeterán valientemente contra los fascistas, que en su desesperación, están cometiendo toda clase de crímenes, oscureciendo por salvar a España, de toda esa banda de fasciseros que la asolan.

Pocas palabras más os diré, compañeros radioyentes, solamente que en nombre de la Federación de Sindicatos Unicos y en la de los Grupos Anarquistas, esperamos que todos los trabajadores de Badalona sin distinción de ideologías, sabrán rendir el postrer saludo al que en vida fué un hombre en el sentido más amplio de la palabra y a este fin, hacemos saber que hemos organizado un tren especial para asistir en corporación, todos los Sindicatos y organizaciones que lo deseen, al entierro de este tan apreciado camarada.

Con objeto de que no haya aglomeración de gente en la estación, los compañeros podrán reunirse en sus respectivos Sindicatos y una comisión de ellos se dirigirá a la estación para adquirir los billetes, y teniendo en cuenta de que el tren sale a las ocho y cuarto en punto, recomendamos a todos que estén preparados a las siete y media de la mañana, frente a sus respectivos locales a fin de no retrasar la salida.

Hemos recibido un comunicado de la Federación Local de Sindicatos de la U. C. T., dándonos el pésame y ofreciendo su colaboración para proseguir la lucha antifascista, así mismo también hemos recibido otro del «Centro Casilh d'Esquerra» y de la Juventud del mismo partido, redactado en estos mismos términos, haciéndonos resaltar de que convoquemos a sus afiliados para la misma hora que ya cito anteriormente para marcharnos todos juntos, quedando sumamente agradecidos de esta gentileza, tanto a ellos, como a todos los que sin ser de nuestra ideología sienten también el pesar de esta gran degradación que ha sufrido el movimiento antifascista español, pero a pesar de esto, no me cansaré de repetirlo, la muerte de Durruti no nos arredra, al contrario, será como un estímulo, lucharemos con más fe, con más espíritu combativo, cada miliciano se convertirá en un Durruti y todos, con la rudeza que nos caracteriza, sabremos luchar, como él, hasta la muerte.

Comaradas, ánimo, el fascismo no triunfará y si triunfase, nosotros, todo el pueblo, no lo soportamos, porque como derramáramos hasta la última gota de sangre, cuando los fascistas entrasen en los pueblos, entrarían en lugares convertidos en montones de ruinas y extensos cementerios, pero esto no puede suceder, esto no sucederá, porque lucharemos más ímpetuosamente, alegremente y triunfaremos al final. Salud.

### ¡Durruti ha muerto!

Del arbuto de la C. N. T. se ha tronchado la rama más frondosa. Su flor más lozana se ha desprendido sobre la tierra empapada de roío.

¡Durruti ha muerto! No quite creerlo: Pero desgraciadamente es cierto. Si materialmente ha muerto, espiritualmente está con nosotros y vive en el alma de sus bravos milicianos.

El llevaba las riendas de los bravos caballos que arrastran el carro de la revolución hacia la senda que ha de conducir al pueblo hasta la victoria definitiva.

Durruti ha muerto, pero en nuestros corazones vivirá eternamente, y cuando estos dejen de latir, las páginas de la Historia escritas con sangre humana, símbolo del ideal por el que luchaba el compañero caído y por el que luchan los pueblos, harán recordar a la humanidad, la gesta heroica del defensor de la justicia del pueblo.

¡Durruti ha muerto! Su muerte clama venganza.

ANTA ACOZAR

### Elicmértides

En el calendario de la vida, periódicamente se arrancan las hojas, todas ellas, es un dolor que pasa, una alegría que se extingue, un recuerdo que se evapora, una vida que muere: El Universo, sigue su movimiento de rotación, y en la Historia se escribe, Buenaventura Durruti, el hombre caído, una vida tronchada, una esperanza que se pasa, un vacío en nuestra alma, la fatalidad más fuerte que la razón sigue su obra demolidora. La crueldad de las circunstancias sigue impertérrita su trayectoria. La lucha continúa y amarga nuestros sentimientos de sacrificios. La incomprensión humana así lo impone. Dolor, Fe, Ideas, flores aromáticas que en su fragancia purifican el ambiente de nuestro atormentado espíritu, ejemplos de otras vidas, otros dolores, otras lágrimas forjan nuestros corazones en el yunque del Dolor.

¡Vida! vida! la vida que exigimos, es el Sol de la libertad que para todos los humanos desean gozar

Días, fechas, todos son iguales, varía el tiempo, la causa, y el efecto, pero la vida sigue su curso, se abre paso, aparta los escollos, se impone la bondad y triunfa la razón.

El 20 de julio de 1798 es ajusticiada en Nápoles por sus ideas libertarias Leonor Pimental, en 20 de Julio de 1936 a los 138 años, cae en Atrazanas en lucha por las mismas ideas de libertad nuestro compañero Francisco Ascaro, la fe sigue su curso. El 20 de Noviembre de 1910 por ley natural, deja de existir el gran humanista de nuestras ideas León Tolstoy, en 20 de Noviembre de 1936 a los 26 años, cae en lucha por estos mismos sentimientos, nuestro Buenaventura Durruti, nuestro recordo descanza en tu ejemplo, no te lo boramos, seguimos tu obra.

Vida, vida humana, libertad, igualdad y amor a todo.

VICENTE SOLÉ

### TEMAS DE EDUCACIÓN E HIGIENE La mujer y sus problemas

La misión más noble en la Tierra y la que la Naturaleza ve con preferencia a cualquier otra, es la de la procreación digna y elevada, y la mujer tiene el inapreciable privilegio de ser la llamada a desempeñar esta elevada y sublime misión. La Humanidad debe a la mujer gratitud eterna, y las futuras generaciones deberán, también, a la mujer la salvación o la pérdida total e irremisible de la especie. La salvación del género humano está en manos de la mujer, y ¡ay! del pueblo en que la mujer se corrompa.

Cada privilegio y cada derecho lleva consigo aparejada una responsabilidad y un deber, y por lo tanto, el elevado privilegio de ser madre de la Humanidad, la mujer tiene la misión de ser noble, instruida, paciente, amante y cariñosa. Es este un deber no solo para su compañero presente o futuro y para la sociedad, sino para consigo misma, y muy particularmente, para el hijo próximo a ser concebido que cuando llegue, será, posiblemente, el mejor de las recompensas a los sacrificios, penas, dolores y desvelos de la mujer convertida en madre.

La mujer, por naturaleza, y desde niña, lleva en su seno el germen de la futura madre, y tanto en su constitución delicada y sensible, cuanto en sus gustos, acciones y sentimientos, se puede fácilmente notar y ver, de manera inequívoca, cual va a ser la principal misión de la niña en la vida. Salmente inteligencias obtusas o apasionadas, y civilizaciones basadas en ideas vulgares morales y científicas, pueden engendrar la tónica y ridícula creencia de privar a la mujer de los naturales privilegios que toda madre debe gozar y, actualmente, disfruta en todo pueblo civilizado. Habrá, no lo discutio, mujeres que sobresalgan en el foro, en

las ciencias, y en las artes; pero cuando la Naturaleza otorgó a la mujer las más relevantes de las misiones que la encomendó, la labor extraordinaria y excelente, noble y sin par, fué la de continuar laborando los eslabones de la gran cadena humana, por medio de la procreación.

La mujer debe ser educada libremente y de modo sólido, si queremos que desempeñe su papel con la máxima eficacia y dignidad. Hoy se sabe, de un modo cierto, que la mujer es el maestro más eficaz de la infancia, y mal podrá una madre analfabeta, gomeña y supersticiosa y de cortos alcances, guiar y modelar a las futuras generaciones.

Bueno es que la mujer aprenda a tocar el piano, pintar, bordar, etc... pero la base de la educación de la mujer debe ser una moral amplia, generosa e inteligente, un carácter íntegro e irrepachable y una cultura general vasta y bien definida.

Aun muy por encima de todo esto, el primero y más importante conocimiento que debe poseer, es aquel que la capacite para ser una madre digna y capaz, y para ser tal madre, se necesita, ante todo, un cuerpo sano y robusto; los conocimientos suficientes para mantenerlo sano y fuerte, y, la necesidad imperiosa de saber cuidar a los enfermos; criar debidamente a sus hijos; administrar acertadamente su hogar; ser, en fin, la verdadera madre, compañera y hermana del hombre.

La educación de la mujer es el magno problema educativo de la raza humana y es evidente que debemos examinar todos nuestros esfuerzos contra la gomeñería, analfabetismo e ignorancia de la mujer de épocas anteriores, mal llamadas puritanas. Educar la mujer para que ejerza debidamente su elevada misión materna, es uno de los problemas de todos los pueblos.

F. LLORENS LLORENS

me ideal de una manera de justicia y solidaridad, hace cuatro meses heroicamente defendido, ante estos compañeros y solo para todos ellos aportando el átomo de mi sincero convencimiento, en pro de estas mismas consignas de justicia social, digna y fuerte, vengo a colaborar desde mi modesto puesto en este líd de regeneración, como técnico al servicio de esos engranajes históricos de toda prosperidad, como compañero auxiliar para la solidificación de este caudal de nuevas y prósperas ideas orientaciones, que tienen por base un verdadero espíritu de justicia y trabajo, y por cúspide un nuevo mundo más justo y humano.

La colaboración técnica, sentados estos principios y enmarcada dentro estos horizontes, es la verdadera colaboración, difícilmente puede colaborar desechando estos principios, la afinidad que rige las transformaciones intrínsecas del mundo de lo inanimado, rigen también las transformaciones humanas, como una ley inalterable en los hechos de vida.

Función técnica, función de responsabilidad y estudio orientador, creada para destruir la túpida niebla que difuma las transmisiones materiales a los ojos del profano, si actúa a conciencia y con un verdadero sentido profesional, si la carrera ha sido algo más que el logro de un título, y si en ella se ha puesto todo el afán y el estudio, es el lazo fuerte que rige los destinos de la prosperidad de una colectividad o de un país, a través del pliegue laberíntico de sus problemas intrincados, a través de la aparente intermitencia de la actividad material, ante la actividad incrementada del cerebro impulsor (gran paradoja de lo intelectual) al consumir hora tras hora en el estudio, al objeto de entrar en lo posible en la verdad de las cosas, que luego redundan en nuevas cristalizaciones de la vida práctica.

Y este trabajo del técnico que le connoce ante cualquier colectividad por antagonista que sea, es el que debe practicarse, colaboración espontánea e inédita para la resolución de esa multitud de problemas industriales que hoy y ayer y siempre se tratan de esclarecer, colaboración espontánea sin alarmas ni temores, para forjar unos pedáneos sociales y económicos que sean el orgullo de un mañana justo y equitativo, colaboración en este ideal de resurgir tan propio de los necesarios y al parecer abandonados de toda posibilidad de emancipación decada, al lado de ellos y con nuestro esfuerzo y su colaboración poderles dar a entender que con los técnicos de esa especie encontrarán compañeros que les tenderán las manos, mediante su incondicional colaboración en instituciones culturales, compañeros que los atenderán en ese afán de superación, laborando y laborando en pos de una estructuración digna.

Hecha esta modesta presentación y con el sabido lema de «Zapatero a sus Zapatos» si es del agrado de nuestros compañeros obreros, empezaremos en otras ediciones la publicación de artículos y reseñas técnicas. H. BAYANA

### C. N. T. F. A. I. MILICIAS ANTIFASCISTAS Columna Durruti-Cuartel General

### ¡VENGANZA!

Frente al enemigo, de cara, con el pecho herido de generosidades, con el fiul en la mano, mismo amplio de trabajador, ha sido muerto en MADRID nuestro amigo, nuestro hermano DURRUTI. Pero ¿cuánta gente que otro en nuestras filas? ¿cuántos más que ninguno más carinoso, que nuestro DURRUTI? No lo olvidaremos su muerte, pero nosotros otros, nosotros los que más le amamos, nosotros los que más le amamos, hasta que no quede uno vivo de nuestros enemigos.

Atendamos en defensa de un ideal de libertad, luchábamos por una vida mejor, no heríamos en el pecho más que de esos humanos.

Pero a todo ello se une ahora una nueva conciencia: LA VENGANZA.

Hermanados por DURRUTI en su Columna, hermanados ahora por su venganza. LUCHAREMOS COMO PUERBOS Y VAMOS A LUCHAR COMO FUERBOS.

MILICIANOS DE LA COLUMNA DURRUTI: ¡HERMANOS! ¡HAY QUE VENGAR LA CORAZÓN MUERTO! ¡HAY QUE LLEVAR SU SANGRE POR LA ESPAÑA FASCISTA, COMO UN NOMBRE DE MUERTO!

EL COMITÉ DE LA COLUMNA

### A modo de prólogo

Al iniciar hoy una colaboración gustosa e inédita en su impulso, en el portazo de la C. N. T. y la F. A. I., Via Libre debe advertir a mis compañeros y futuros lectores, que desprovisto de aquellos conocimientos que rigen a los hombres hualledores, bajo el punto de vista impulsor y político, en bien de la causa a la que han consagrado toda su vida, traduciéndose sus hechos en oropel caudaleso de gestos y sacrificios admirables, sino que en mi caso como modesto compañero que ha sabido y sabe pulsar el heroísmo de esos hombres y de esas masas conocidas y anónimas sobre las que han explotado durante toda una vida, vienes de miseria y necesidades, dolores y penalidades, debido a un concepto miserablemente erróneo de aquellos que en su mano tenían la acción liberadora y que no supieron ni han querido nunca entenderlo ni administrarlo, sin estudiar el fondo de este espíritu inquieto de la masa productora, admirador pues y penetrado de este heroísmo liberador arrellapado siempre con el subli-

# La emancipación de los trabajadores es obra de los trabajadores mismos

# ROJO Y NEGRO

## Otro pueblo ganado para la causa de la libertad

Fariete es uno de los pueblos, de los muchos que hay en España y en estas áridas pero hospitalarias tierras de Aragón, que vivía una vida miserable, llena de privaciones, comiendo solamente por sus habitantes y el recaudador de contribuciones que llegaba en nombre de ese pulpo de tentáculos agarratados llamado Estado, por robar el caudero de esos sufridos campesinos pagados en forma de contribución para mantener una burocracia ineficaz y a unos militares cobardes y traidores, para que luego se sublevaran contra él, para robarlo más que lo que estaba.

Veo por las dos colecciones que los camaradas que editan Via Libre, han puesto a un manifiesto que mandé sobre la juventud de Pina y al reportaje que sobre la vida de este pueblo les mandé, las ansias que tienen de conocer el desarrollo y la vida de los pueblos que conquistamos al fascismo, al mismo tiempo que los llamamientos que hacen a los hombres y centros culturales y sindicales de la retaguardia, poniendo de manifiesto nuestra doble obra, para que ellos la imiten y la superen. Os agradezco en lo que valen y tienen alto valor moral en estos momentos históricos, esos alientos y los decimos una vez más, que podéis tener la plena confianza de que nosotros, los hombres de la Columna Durruti, sabemos cumplir con nuestra doble misión de guerreros y educadores, librando a estos pueblos de la esclavitud material como espiritual. No hacemos nada de más, camaradas de Via Libre. Esto es obra de todo aquel que tenga conciencia, sentimientos y responsabilidad. De nada serviría que nosotros librásemos a la humanidad del agobio material en que está sumida, si dejásemos en pie su ignorancia, su prejuicio y su fanatismo, con desconocimiento absoluto del lugar que ocupa en el concierto de las relaciones sociales, como productor y como ser humano. Al fin volvería a caer en la misma situación de antes; volvería a ser explotado materialmente.

Fariete pertenece al partido judicial de Pina de Ebro, tiene una extensión de once mil hectáreas entre monte y llano, de las cuales se cultivan unas cinco mil, cosechándose trigo, cebada, centeno y un poco de vino. Es un pueblo eminentemente agrícola. Su población consta de cuatrocientos vecinos, los cuales carecen en su inmensa mayoría de una elemental instrucción y de cultura en su totalidad, los cuales llevaban una vida llena de miserias y privaciones, pues dedicándose todos a trabajar el campo, no les producía lo bastante para pagar al botero del Estado, al serratero y al sueroero.

Los problemas políticos y sociales eran desconocidos por completo para los habitantes de este pueblo ya que el predomnio de la gente de sotana y ca-

parulario era manifiesto. En el pueblo había una docena de campesinos que se les hacía la vida imposible, pues en cuanto intentaban realizar algún trabajo que les pondría en el camino de lograr las más mínimas reivindicaciones, les echaban la guardia civil encima.

Los tenían sumidos en la más suprema ignorancia y en la más escandalosa esclavitud.

El cura y la guardia civil al servicio del amo eran los que imperaban.

Fariete fué tomado por las milicias de la Columna Durruti el veinte de Agosto y desde entonces este pueblo comenzó a vivir una vida más libre, más humana, y más en consonancia con el sublime lema de igualdad y justicia.

Como todos los pueblos que vamos arrancando al predominio de las vapores y el crucifijo, éste ha adoptado una vida lo más en consonancia posible con los postulados del Comunismo Libertario. La moneda no existe, la producción se realiza en común y el consumo a base de vales con arreglo a las necesidades de cada hogar.

Después de nuestra entrada en Fariete se constituyó el Sindicato bajo los pliegues de nuestra bandera confederal, lo que es ya una garantía de que Fariete será una fortaleza más entre las muchas que vamos construyendo por estas tierras, para el triunfo y logro de nuestras aspiraciones revolucionarias y mancomunadas.

Funciona su Comité elegido por los trabajadores, el cual controla las funciones de reparto de trabajo, producción, consumo y distribución local, teniendo en perspectiva el intercambio con otros pueblos a medida que se vayan normalizando las cosas.

Ya he pasado en este pueblo tres horas y no he podido observar bien todo, pero a pesar de que la retaguardia nos deja abandonada, nosotros continuaremos nuestro camino; este es un pueblo ya más que nosotros hemos ganado a nuestra causa.

Dos de sus calles llevan dos nombres para nosotros, para la Historia y para los pobladores de este pueblo, evocan dos símbolos y dos fechas gloriosas para el pueblo de Cataluña: una lleva el nombre de Francisco Ferrer Guardia, que evoca su símbolo: el de la cultura, el del hombre bueno, y una fecha, la del 11 de Julio de 1909. La otra lleva el nombre de nuestro llorado Francisco Arceño, que evoca otro símbolo: el del hombre todo austeridad y bravura, y una fecha, la del 19 de Julio de 1936. Además hay otra calle que lleva el nombre de una compañera: Elisa García, que cayó muerta por la metralla fascista en este pueblo y en defensa de la libertad. Con esto os damos cuenta de nuestro valor moral y de nuestra influencia constructiva.

En los montes de Alifanet. José BLANCO  
Noviembre de 1936.

## El tiempo...

no es el tiempo. Espero llegaremos a coincidir si lo quisiera la mirada por los sencillos peñidos que mi débil pluma va trazando.

El tiempo es para muchos una hora, un mes, un año, etc. Pues no, lectores, nada que remotamente se parezca a otra cosa que no sea energía: mi tiempo no es, sin que para muchos el valor del tiempo, sea una novedad, otra de sabio alguno. Aun no le ha tocado sufrir la reforma que el hombre pretencioso e impone a todo aquello que su carrera lo determine tocar o enseñar.

Pues todos sabéis como explicar los sabios lo que no entienden: ponen (por si lo ignorais), mano a su tesoro imaginativo sin andándose por las tinieblas y muchas veces incluso llegan a atormentar la metafísica. Y total para explicar a sus alumnos lo que ellos nunca se explicaron. Es autoobligatorio mantener la tradición de reforma al entrar en cátedra, y lo hacen complicando la gramática y convirtiéndola en una difícil facilidad, en difícil tanto como el mismo tanto. Así anda nuestra filosofía.

Aclarada la diferencia que existe, entre el interpretar común y en mí, voy a exponer mi interpretación del tiempo exponiéndome cariñosamente a vuestra crítica. Ya estamos a medio paréntesis del artículo. Digo poco sentido del tiempo, porque me falta mucho del saber que nos prodiga la vida, y como natural por ser poco poco decir.

Yo entiendo que el tiempo energía, nada análogo ni tiene con el tiempo que dicen explotar la mayoría de seres viciados por la enfermedad rutinaria: el tiempo del negocio, el perdido de la sociedad el que nos permite tomar el tren a tiempo, el autobús a tiempo etc., etc. Para mí el tiempo es una cosa bien sencilla: es la máquina fotográfica del gesto de cuanto vive y siente.

No la aritmética del mundo. El tiempo es el crítico, el que escribe el libro de la experiencia con el nombre de Historia. Los hombres solo pueden leer y aprender si a tanto llega su entendimiento... Y lo hacen, no por afición, por necesidad dentro lo que su cerebro controla y por instinto lo demás.

El tiempo quiere y logra ser libre. Puede serlo, ya que no lo entiende nadie, y quien lo comprende se porta bien con él.

Un día llegará que no podremos vivir de tanta alusión al complican.

Permitidme que acabo mi artículo copiando unas palabras de Montaigne, referentes al tiempo que consume la gente llamada de «buen vivir» para una el tiempo no nada, para otros va a pan y hay para quien pasa volando. «Vive más aquel que más siente, que el que más vive».

Enrico PARADELLA

## Críticas cinematográficas

Teatro Gurrerá y Cine Victoria. — En estos locales se proyectó la película de ambiente ruso «Schopayef o el Guerrero Rojo» en la que vemos retratado un detalle de su Revolución con escenas de heroísmo que llega al rojo vivo y vemos a una mujer que al frente de una ametralladora demuestra como se debe luchar y como hay que defender las libertades del pueblo cuando estas se hallan en peligro y al ser preguntada después de una batalla por su jefe el porqué de una mujer que rápidamente contesta con una sonrisa a flor de labios diciendo que ella esperaba que el enemigo se acercase más ya que como disponía de pocas municiones tenía que aprovecharlas bien y no desperdiciarlas, y así dejándose acercar eran blancos seguros.

También nos muestra la gran disciplina que imperaba en los Ejércitos Rojos ya que al quejarse los labriegos de que al llegar los «blancos» los saqueaban y que después llegan los rojos y hacen lo mismo a los campesinos responsable ordena sean devueltos los generos y así lo hacen. También este detalle que os espongo se vé al sublevarse la caballería ya que a una sola observación del jefe se vuelven a incorporar a sus lugares respectivos.

Fué una película interesante y muy interesante aunque muy recordada.

Cine Zorrilla. — Se proyectó «La vida negra», un asunto detectivesco muy visto ya en la pantalla con escenas cómicas que hizo un tanto divertida su proyección.

Cine La Salud. — Su programa fué «Tiempo Moderno» de Charlot por mi recordada la pasada semana y que hizo las delicias de aquella población barriada y «Matando en la Sombra» de asunto policiaico que resultó ser bastante aceptable.

«Nuevos Ideales» que fué estrenada en el cine Catalanas de Perceñada fué lo que vulgarmente solían llamar una española, no obstante hay que hacer destacar que los artistas trabajaban libre, el argumento es el que deslució la buena labor de los actores.

Esa película es algo que en el año 6 hubiera constituido un acontecimiento revolucionario, pero que en la actualidad es una «lana» ya que en el discurso final sonó muy mal a los oídos de los espectadores aquello de que el dinero y el trabajo se complementan y otras cosas por el estilo que, francamente, no dicen nada en favor del movimiento actual, ni en el del cine español.

El pasado jueves, día 19, organización por la «Escuela Salud y Alegría» y Espectáculos Públicos, tuvo lugar una sesión cinematográfica, en el Cine de la Salud.

El amplín local se llenó por completo de gente menuda, alumnos todos, de las Escuelas del Barrio y de Artigas. Todo con caras risueñas y corazones benehídos de gozo.

El programa fué ameno y abundante. Películas culturales, musicales, dibujos animados y una película que fué la diversión de la sala, de los insuperables Stan Laurel y Oliver Hardy.

En la calle y fuera Hardy y Laurel del local, se estacionó gran cantidad de gente, al oír las risotadas de los pequeños y les sabían mal... no ser peques.

Agradecimiento sincero a Espectáculos Públicos (C. N. T.), a las señoras que dan alto ejemplo en los diferentes aspectos de ocuparse de la conciencia del niño.

# Amor, libertad y comprensión entre todos los humanos es lo que deseamos

SUSCRIPCIONES:  
Badalona un mes 0'60 ptas.  
Provincias » » 0'60 »

# C.N.T. VIA LIBRE F.A.I.



Redacción y Administración  
FERMIN GALAN, 14  
TELÉFONO 489

NÚMERO SUELTO  
20 céntimos

VIERNES 28 DE NOVIEMBRE DE 1936

## Text del Decret de Municipalització de la Vivenda a Badalona

### DECRET

Article I.—Passen a ésser propietat de la Comunitat, representada per l'Ajuntament, tots els immobles d'aquesta ciutat, com així mateix tots els solars i terrenys urbans compresos en la mateixa.

Art. II.—L'Ajuntament cedirà als actuals propietaris d'una única vivenda en aquesta ciutat, l'usudefruit de la dita vivenda que fins ara era de llur propietat. Aquest usudefruit no podrà ésser objecte per contracte entre vius, d'alienació ni gravamen. En cas de mort, aquest usudefruit es transmetrà als descendents, ascendents o cònjungs, per l'ordre i en la forma que estableix la Llei Catalana de Successió. A manca de tals successors, l'usudefruit revertirà definitivament a l'Ajuntament.

Art. III.—Als actuals propietaris de finques radicades en aquesta ciutat que no tinguin altres mitjans de vida que la renda que els produeix llurs finques, es serà cedida pel Municipi una quantitat igual a aquesta renda, en la part que no excedeixi del promig del guany d'un obrer. Quan els actuals propietaris treballin o tinguin altres mitjans de vida, només els serà respectat l'usudefruit de la casa en què viuen, en la forma establerta en l'article anterior.

La cessió de renda a què es refereix el present article, només subsistirà durant la vida dels que fins ara eren propietaris i revertirà després definitivament a l'Ajuntament.

Art. IV.—Per a calcular la renda, als efectes de l'article anterior, es deduirà de la renda bruta, l'import dels tributs que hagin de pagar els cessionaris per raó de la dita renda i un vint per cent per a despeses de conservació i reparació.

També, als efectes de l'article anterior, el guany promig d'un obrer serà estimat a raó de quatre-cents cinquanta pessetes mensuals.

Art. V.—Els censos, gravàmens i hipotèques que pesen actualment damunt les finques que són objecte de municipalització, resten anul·lats i sense efecte a partir de la publicació del present Decret.

Art. VI.—Les contribucions, impostos i tributs de la Generalitat i de l'Estat, que en l'actualitat o en l'avenir gravin la propietat de les finques urbanes, seran pagats per l'Ajuntament.

Per excepció, els actuals propietaris de finques urbanes, als quals els sigui cedit l'usudefruit o la renda de les finques que fins ara havien posseït, continuaran pagant per llur compte tots els tributs de l'Estat i de la Generalitat i també els municipals, permanents o transitoris, que acordi l'Ajuntament.

Art. VII.—Els llogaters de vivendes situades en aquesta ciutat, pagaran mensualment, en concepte de lloguer, el mateix preu que pagaven en l'actualitat, i sota les normes establertes en el Decret de la Generalitat del 12 d'agost d'enguany; i a més pagaran, en concepte d'impost municipal de guerra, el 25 %, del preu del lloguer que pagaven el 19 de juliol.

L'Ajuntament procedirà seguidament a una revisió general dels lloguers per tal d'adaptar-los justament a les condicions i circumstàncies de les diverses vivendes.

Art. VIII.—Els locals utilitzats pels Sindicats i Entitats polítiques i Culturals que formen el front antifeixista, pagaran, en concepte de lloguer, una

quantitat equivalent al tres per cent anual del valor de l'edificació, segons peritatació feta pels tècnics municipals.

Art. IX.—Els edificis destinats a espectacles públics, pagaran, en concepte de lloguer, el dos per cent de la reaptació bruta de les funcions.

Art. X.—Els locals destinats a fabricques i indústries, pagaran, en concepte de lloguer, el tres per cent del valor de l'immoble que ocupin, segons valoració que efectuaran els tècnics municipals.

Art. XI.—La Conselleria de la Vivenda s'encarregarà de cobrar tots els lloguers de les finques urbanes. Per a facilitar el cobrament, la ciutat serà dividida en vuit zones o districtes i els afectats hauran d'acudir a pagar els lloguers i tributs als locals que seran assenyalats, dintre dels quinze primers dies de cada mes.

Per excepció, per als locals dedicats a espectacles, la liquidació i pagament dels lloguers i tributs serà efectuada setmanalment, sense perjudici del dret del Conseller de la Vivenda de controlar la reaptació.

Art. XII.—Tots els ciutadans que, sense causa justificada, deixin de pagar en el termini anteriorment fixat, el lloguer i els tributs que els corresponguin, seran considerats com a facciosos i se'n donarà compte a la Conselleria de Defensa als efectes de denunciar-ho al Tribunal Popular.

Art. XIII.—De la total quantitat reaptada en concepte de lloguers i im-

postos municipals de les finques municipalitzades, l'Ajuntament, després de deduir-ne una quantitat equivalent a la quantitat total que actualment té assenyalada en concepte de tributs, ordinari o extraordinaris damunt de la propietat, haurà de destinar-ne forçosament un deu per cent a conservació i reparació de les vivendes actuals i la resta, a construcció de noves vivendes.

Art. XIV.—La Conselleria de la Vivenda tindrà cura de la conservació i reparació de les vivendes actuals.

Art. XV.—Per a la construcció de noves vivendes, els tècnics municipals formularan els corresponents projectes, que seran encarregats i aprovats, en son cas, per la Comissió de Govern Municipal, a proposta d'una Ponència integrada pels Consellers Regidors de la Vivenda, Serveis Públics i Assistència Social.

Art. XVI.—Les obres de construcció, conservació i reparació de les vivendes seran efectuades pel Sindicat de la Construcció.

Art. XVII.—Tot el personal de Secretaria i Administració que per a dur a la pràctica la municipalització sigui necessari, serà nomenat per la Comissió Permanent de Personal, assessorada per una representació dels Sindicats d'Empleats Municipals de la localitat.

En cas d'haver de fer nous nomenaments, aquests hauran de recaure forçosament, si es tracta de personal d'oficines, en aquells que es trobin en altre forçós i siguin afiliats al Sindicat Mercantil de la C. N. T. i Centre de Dependents, adherit a la U. G. T. d'aquesta ciutat.

Es afegeix el següent article transitori: «El present Decret regirà fins que la Generalitat legisi respecte a la matèria que és objecte del mateix».

Badalona, 13 de novembre del 1936.

Signats: ALVAR LAINEZ, ANTONI LEAT i RAMON MARTÍNEZ.

### BUZÓN

Camaradas del Sindicato Unico de Gramanet del Besòs. Esperamos que lo más pronto posible haremos pedido de ejemplares de nuestro semanario VIA LIBRE.

Anita Acózar. Te rogamos que pases por esta Redacción, para comunicarle un asunto relacionado con sus trabajos.

Joaquín Sales. Recibí tu atenta carta. Puedes mandar información del frente. Saludos fraternales. TURÓN.

C.N.T.		ESPECTÁCULOS PÚBLICOS				A. I. T.
CINE ARTIGAS	CINE LA SALUD	TEATRO GUIMERA	CINE NUEVO	CINE VICTORIA	CINE ZORRILLA	
SUVIDA PRIVADA <i>debuta en español</i>	T'CHAPA Y EF <i>EL GUERRILLERO ROJO</i> <i>premiado por su valor</i>	EL ESCANDALO <i>film debutado en español</i>	TU HIJO <i>en español</i>	LA BATALLA <i>por Assolite y Charles Boyer</i>	LUZ A ORIENTE <i>Film en español interpretado por Per D. Brown y Jeanette Desbordes</i>	
26 MILLONES DE ENAMORADAS	LA VIUDA NEGRA <i>film debutado en español</i>	DESTINO VENGADOR	LAS QUERO A TODAS <i>por Jean Kemper</i>	EL TESTAMENTO DEL DOCTOR GILDEN <i>por Magda Schneider y George Albertson</i>	SASTRE VALIENTE <i>debuta en español</i>	
ACTO MORROCOTUDO	HAY MUJERES ASI	PESES DEL INFIERNO	TELÉFONO DESCAMPUERTO	MIRY Y LOS DIABLOS <i>ANDORRA</i>		
COSECHA DEL BOSQUE		JINETE SIN CARGA				

Obrero, si quieres vivir una vida mejor, emancípate moral e intelectualmente para hacerte digna de ella

GRAFICOS HARLEM - BADALONA